

PROPUESTA DE DECLARACIÓN DE MÉXICO SOBRE MONITOREO DE LA BIODIVERSIDAD

Gracias Señor Presidente,

Nuestra Delegación felicita a los panelistas por sus presentaciones sobre monitoreo del estado de la biodiversidad a nivel planetario, y desea compartir algunos ejemplos de instrumentos y herramientas que México ha desarrollado para monitorear la biodiversidad a nivel de especies, ecosistemas y genes:

- el sistema de monitoreo oceánico, que incluye un sistema de alerta temprana de mareas rojas perjudiciales, blanqueamiento de corales y cambio climático.*
- el sistema de alerta temprana de monitoreo de fuego que compartimos con los países de Centroamérica desde hace varios años,*
- el sistema de monitoreo de manglares que es uno de los mas precisos que existen,*
- el monitoreo del cambio de uso de suelo,*
- el sistema de monitoreo para evaluar las poblaciones de cocodrilos ,*
- el proyecto ROBIN, cuyo objetivo es cuantificar el papel de la biodiversidad en ecosistemas terrestres en sur y Mesoamérica en la mitigación del cambio climático.*

También hemos desarrollado un sistema de ciencia ciudadana, donde por ejemplo se está monitoreando el blanqueamiento de corales por ciudadanos y sus observaciones son validadas por expertos.

Por último, es necesario resaltar que se debe tener cautela ya que los ejercicios de monitoreo per se, no solucionan los problemas, constituyen la base y forman parte de la información que apoya la toma de decisiones y se debe evitar que el exceso de toma de datos obsurezcan las conclusiones para una toma de decisiones expedita.

Muchas gracias Sr. Presidente